



Es un  
agandalle  
Análisis Superior,  
David Páramo > 3



## Es un agandalle

La intención del gobierno es que los diputados de Morena y sus satélites aprueben las reformas para poder disponer de 44 mil millones de pesos que tienen dueños particulares, para crear el Fondo de Bienestar que, de acuerdo con la instrucción presidencial, deberá estar operando el mes próximo.

La presión es verdaderamente alta para lograrlo. La participación del IMSS e ISSSTE dentro de la Amafore logró que esta agrupación se doblara y revirtiera sus opiniones iniciales, hasta el grado de parecer que está a favor de lo presentado.

El IMSS ha utilizado como vocero a su director de Prestaciones Económicas, **Iván Pérez Negrón**, quien parece ignorar que es representante de un organismo tripartita (trabajadores, patrones y gobierno) y actúa como legislador de Morena.

Abiertamente, dice que es parte de un proyecto gubernamental para reformar el sistema de pensiones, que requiere cambios constitucionales. No actúa como funcionario del IMSS, sino como un político al servicio del partido en el poder.

Estas acciones tienen como foco que el gobierno pueda disponer de recursos a días de las elecciones para que parezca que están aumentando las pensiones de un grupo que serán pagados por dinero de trabajadores y/o sus beneficiarios que no los han reclamado.

### REMATE MVP

A unos días de que inicie la convención de la ABM, el *Padre del Análisis Superior* decidió entregar el premio MVP de la banca a **Jorge Arce** y su equipo de HSBC puesto que es la institución que ha tenido los mejores resultados durante este año.

Han sabido aprovechar la oportunidad de hacer crecer el tamaño y la rentabilidad del banco. Desde el punto de vista global, una de las maneras de verlo es que, mientras HSBC decidió cerrar su operación en Argentina, ha ampliado su trabajo en México, puesto que han tenido muy buenos resultados.

El banco, que tiene como CEO mundial a **Noel Quinn** y director para EU y América a **Michael Roberts**, está verdaderamente comprometido con México puesto que, por mucho, tiene los mejores resultados de la región.

Otra manera de valorar el exponencial crecimiento que han tenido son sus tarjetas de crédito, que tienen ya 2.17 millones, superando ligeramente a Banorte, encabezado por **Marcos Ramírez**, que cuenta con 2.11 millones de plásticos.

Para dar una idea de proporción: Scotiabank, que, bajo la dirección de **Adrián Otero**, ha tenido resultados mediocres, tiene 455 mil tarjetas de crédito.

### REMATE SOTANERO

En la otra cara de la moneda está **Manuel Romo** y su equipo de Citibanamex, que han tenido cualquier cantidad de problemas en este año. El complicado proceso de separación en dos bancos es quizá el inicio de sus problemas operativos, que se han ido complicando por malas decisiones en el orden corporativo. De acuerdo con los más recientes dichos de **Jane Fraser**, directora global del grupo, siguen adelante con su proceso de separación en dos bancos y siguen evaluando la manera en la que lo realizarán a partir de 2025, ya sea por una OPI o si consiguen a un cliente directo que compre el paquete.

Eso ha generado pérdida de dinamismo en el mercado y retraso en las decisiones de inversión en temas torales como equipos e innovación, que se han visto complicados por malas decisiones de índole político. En Citibanamex parecería que el principal problema es que no han comprendido que ya no son el banco más grande del país y que sus formas de relacionarse con la sociedad no corresponden al México actual.

A esta situación complicada debe considerarse que la promoción de **Ernesto Torres Cantú** a nivel global dentro de Citi, ha dejado un tanto huérfana su operación en México, lo que no se resuelve con comidas al estilo de los años 80.

### REMATE INEXISTENTE

En un sótano de este recuento está Nu, que está dirigido por **Iván Canales**, que sigue sin cumplir con los requisitos para que la CNBV, presidida por **Jesús de la Fuente**, los considere para darles una licencia de operación bancaria. Lo que no ocurrirá durante esta administración y, al paso que van, ni en la que sigue.

En Un, en lugar de ocuparse en lo toral, creen que con campañas de relaciones públicas, con las que buscan presumir el éxito que tienen en Brasil, donde sí son un banco, la gente olvidará que aquí están haciendo operaciones que sólo están permitidas para las instituciones de crédito.

### REMATE CONFUNDIDO

En una entrevista, **Claudia Sheinbaum** dijo que le gustaría que **Rogelio Ramírez de la O** siguiera como secretario de Hacienda y muchos interpretaron que le había dado un espaldarazo. Parece que no leyeron completa la declaración de la candidata de Morena. Dijo que no ha hablado con él, es decir, a estas alturas de la campaña no ha tenido ningún contacto con él. Es poco probable que recurra a un hombre con el que no ha tenido contacto para incluirlo en su equipo.